

# 2014-01 **BEST OF** *Barbaresco*

## Kraft und Rasse



Marcus Hofschuster

Barbaresco ist neben Barolo die zweite legendäre Appellation für ausschließlich aus Nebbiolo erzeugte Rotweine im Piemont. Auch er gehört zu den kräftigsten und tanninreichsten Weinen überhaupt, tritt dabei aber selten so massiv auf wie sein Nachbar.

Selbst bei identischen Alkoholgraden wirkt ein Barbaresco fast immer etwas leichter und aufgrund der auch in seiner Jugend schon ein wenig milderer Tannine früher zugänglich als ein Barolo vergleichbarer Güte. Wie bei allen Nebbiolo-Weinen sorgt zudem auch hier eine gesunde Säure zusammen mit den ausgeprägten Tanninen dafür, dass selbst ausgesprochen kräftige Vertreter kaum jemals schwer oder gar plump wirken. Erstklassiger Barbaresco kann eine Balance aus Kraft und Finesse, aus zupackender Rasse und Geschmeidigkeit erreichen, wie sie in der Weinwelt selten zu finden ist.

Für dieses BEST OF haben wir rund 120 Weine probiert. Alle Produzenten des Gebiets wurden eingeladen, Proben einzureichen. Nicht alle wichtigen Erzeuger sind unserer Einladung gefolgt, sehen Sie uns daher bitte nach, wenn in unserer Liste einige bekannte Namen fehlen.

Alle Beurteilungen sowie weitere Informationen finden Sie im Magazin unter diesem Link:

[www.wein-plus.eu/bo](http://www.wein-plus.eu/bo)

## Power and breeding

Next to Barolo, Barbaresco is the second legendary appellation in Piedmont exclusively devoted to red wines produced from Nebbiolo grapes. It, too, is one of the most powerful and tannin-rich wines to be found anywhere, although the wines are rarely as massive as those of the neighbouring appellation. Even where both wines have the identical level of alcohol, a Barbaresco will almost always appear a little lighter, and, because the tannins are slightly more mild, even when the wine is young, it will be approachable at an earlier stage than a Barolo of similar quality. As is the case with all Nebbiolo wines, the presence of a healthy level of acidity ensures that even very powerful wines hardly ever appear heavy or clumsy. Outstanding Barbaresco can achieve a balance of power and finesse, of gripping, racy breeding and suppleness such as one rarely finds in the world of wine.

We tasted around 120 wines for this BEST OF tasting. All producers in the region were invited to submit samples. Not all the key producers responded to our invitation, please accept our apologies therefore if some of the better-known names are absent from our list.

You will find all the results and more information in the magazine, under the following link:

[www.wein-plus.eu/bo](http://www.wein-plus.eu/bo)

## Barbaresco DOCG

- 94** 2007 "Bernardot", Ceretto
- 93** 2008 Riserva "Sori Paitin", Paitin
- 93** 2005 "Campo Quadro", Punset
- 92** 2010 "Basarin", Moccagatta
- 92** 2010 "Bric Balin", Moccagatta
- 92** 2010 "Ronchi", Albino Rocca
- 92** 2007 "Ovello", Carlo Boffa
- 92** 2006 Riserva "Rabajà", Giuseppe Cortese
- 91** 2010 "Asij", Ceretto
- 91** 2010 "Coparossa", Rabajà
- 91** 2010 "Lorens", Lodali
- 91** 2010 "Martinenga", Cisa Asinari
- 91** 2010 "Rabajà", Rabajà
- 91** 2010 "Serra", Paitin
- 91** 2006 Riserva, Punset
- 90** 2010 "Montubert", Icardi
- 90** 2010 "Ovello Vigna Loreto", Albino Rocca
- 90** 2010 "Rabajà", Giuseppe Cortese
- 90** 2009 "Palazzina", Montaribaldi
- 90** 2008 "Pajè", Carlo Boffa
- 89** 2010 "Rocche Meruzzano", Orlando Abrigo
- 89** 2010 Carlo Boffa
- 89** 2009 "Mantico", Bersano
- 89** 2009 "MonTERSINO", Orlando Abrigo
- 89** 2009 "Ricü", Montaribaldi
- 88** 2010 "Asili", Michele Chiaro
- 88** 2010 "Cè Vanin", Rivetto dal 1902
- 88** 2010 "Roncaglie", Colla
- 88** 2010 "Sori Paitin", Paitin
- 88** 2010 "Vallegrande", Fratelli Grasso
- 88** 2009 "Ausario", Molino
- 88** 2009 "Basarin", Punset
- 88** 2009 "La Tradizione", Marchesi di Barolo
- 88** 2009 "Manzola", Fiorenzo Nada
- 88** 2009 "MonTERSINO", San Biagio
- 88** 2009 "Nubiola", Pelissero
- 88** 2009 Cascina Sassi San Cristoforo
- 88** 2008 Riserva "Casot", Giuseppe Nada
- 88** 2008 Ronchi
- 88** 2007 Riserva "Staderi", La Contea
- 88** 2006 "Boito", Rizzi

## Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich. Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

- 80 bis 84 Punkte: sehr gut
- 85 bis 89 Punkte: ausgezeichnet
- 90 bis 94 Punkte: hervorragend
- 95 bis 99 Punkte: groß
- 100 Punkte: einzigartig

## In der Reihe **BEST OF** zuletzt erschienen:

- BEST OF **Languedoc-Roussillon**
- BEST OF **Südtirol**
- BEST OF **Kamptal**
- BEST OF **Grosses Gewächs rot**
- BEST OF **Grosses Gewächs weiß**
- BEST OF **Wachau**
- BEST OF **Nero d'Avola aus Sizilien**
- BEST OF **Autochthone weiße Sorten Siziliens**
- BEST OF **Nebbiolo aus dem Piemont**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Chianti**
- BEST OF **Steirische Lagen- und Selektionsweine**
- BEST OF **Barolo**

## Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides. Specifically, the points scores correspond with the following categories:

- 80 to 84 Points: very good
- 85 to 89 Points: excellent
- 90 to 94 Points: outstanding
- 95 to 99 Points: great
- 100 Points: unique

## Recently published in the **BEST OF** series:

- BEST OF **Languedoc-Roussillon**
- BEST OF **Alto Adige**
- BEST OF **Kamptal**
- BEST OF **Grosses Gewächs red**
- BEST OF **Grosses Gewächs white**
- BEST OF **Wachau**
- BEST OF **Nero d'Avola from Sicily**
- BEST OF **Indigenous white Sicilian varieties**
- BEST OF **Nebbiolo from Piedmont**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Chianti**
- BEST OF **Styrian Selection and single vineyard wines**
- BEST OF **Barolo**